



「森フェス」を終えて

育親学園では、「郷親創育～ふるさとをいつくしむ 豊かな心と未来を創造する力を育む～」を学園のコンセプトとして掲げています。この理念の実現に向け、1年生から9年生までが「ふるさと科」に取り組んでいます。

10月31日(金)には、8・9年生が運営の中心となり、「森フェス」を開催しました。

9年生は昨年度より「ふるさと科」において「未来の森プロジェクト」を進めており、現在建設中の新校舎には、育親学園周辺の森から切り出された木材が使用されます。このプロジェクトは、森の再生を通じて、人間だけでなく生き物や植物が共生する環境づくりを目指すものです。今回の「森フェス」は、8・9年生が下級生にプロジェクトの志を継承し、森への関心を高めてもらうことを目的として企画・運営されました。以下のような体験型・参加型の活動が行われました。

- ・育苗・植樹体験: どんぐり苗のポットづくり、植樹苗の植え替え、シンボルツリーのネーミング募集
- ・木工クラフト体験: 育親焼印入り木製キーholダーづくり、和田山の枝キーholダーでスタンピング
- ・林道ツアー(雨天対応): 体育館での疑似林道ツアー、水筒ネームカードづくり
- ・ピザづくり体験: 8年生が5・6年生にピザ生地づくりをレクチャーし、手製ピザ釜での焼き体験
- ・育親提言(体育館): 里山レンジャーによる「未来の森」提言

低学年児童への配慮も行き届いており、雨天による変更にも柔軟に対応できる準備がなされていました。活動は魅力的で、子どもたちの笑顔があふれる一日となりました。運営面では、体験チームだけでなく、マネジメントや広報などのチーム編成がなされ、育親学園版クラウドファンディングによる資金調達も行われました。先生方や地域の皆様のご支援のもと、万全の体制でフェスティバルを迎えることができました。当日は、8・9年生が主体となってすべての運営をやり遂げ、彼らのたくましい姿が印象的でした。フェスティバル終了後に行われた学校運営協議会では、以下のような温かいご意見をいただきました。

- ・リーダー育成ができている。自然体験が少なくなっている中、学校での経験は貴重。
- ・上級生が下級生に教える姿勢やあいさつが素晴らしい。
- ・上の子が下の子を見守る関係性が良い。
- ・子どもたちの地域学習への意欲が高い。
- ・人前で話すことに慣れている。

まだ道半ばではありますが、着実に歩みを進めていることを確認できた貴重な機会となりました。今後も、地域の方々との協働や子どもたちの主体的な参加を通じて、より深い学びと絆が育まれることを期待しています。

育親学園のコンセプトの実現に向け、今後も教育活動に邁進してまいります。「森フェス」開催にあたり、多くのご協力をいただきましたことに、改めて感謝申し上げます。

ありがとうございました。

亀岡市立育親学園 校長 久保 日出樹



日	曜	11月 行事予定
1	土	口丹波新人大会（サッカー・テニス予・バレー）
2	日	口丹波新人大会（サッカー予・テニス予・バレー予）
3	月	文化の日
4	火	7~9年完全下校変更16:45 色覚検査7年(~7日) 体重測定(1st) 就学時健診(13:30受付13:45開始) 1~6年4校時下校
5	水	小教研A部会授業研(1~6短4) 体重測定5・6年 出前授業(にんべんさん5年) 9年午前中授業 緊急地震速報訓練10:00 授業公開(道徳科6年)
6	木	9年進路面談Ⅰ 学力アップ・ふリスタ(7・8年) 校外学習(1年法常寺・4年東本梅町自治会)
7	金	9年進路面談Ⅱ キャリア教育(8年) クラブ(5・6年) IV⑥
8	土	亀岡市小学生駅伝(持久走) 大会
9	日	
10	月	9年進路面談Ⅲ 居住地交流(2年) 人権旬間(~21日) 公開授業週間(~14日) 被爆体験伝承講話(6年) 人権啓発イメージソング広め隊(1~5年) 校外学習(2年佐々尾神社)
11	火	学力アップ・ふリスタ(7・8年) 9年進路面談IV 育親会議
12	水	
13	木	校外学習(1~4年地球環境子ども村) *お弁当
14	金	委員会IV 校外学習(1~4年) 予備日 *お弁当
15	土	京都丹波キッズふれあい駅伝AM 市美展
16	日	市美展 ヒューマンフェスタ2025
17	月	人権参観⑤(7・8・9年)
18	火	人権参観⑤(1・2・3年) 歯みがき巡回指導(1年) 性に関する授業(9年) 校外学習(4年本梅町自治会)
19	水	人権参観⑤(4・5年) 校外学習(3年亀岡川東学園)
20	木	学力アップ・ふリスタ(7・8年) 生け花体験(1・2年わくわく)
21	金	6年修学旅行Ⅰ 部活停止(~28日) 7~9年テスト前学習 校外学習(4年畠野町自治会)
22	土	6年修学旅行Ⅱ サイエンスフェスタ2025(ガレリアかめおか)
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	7~9年定期テスト前学習 6年代休日 まとめウィーク
26	水	7~9年定期テストIII(7~9年短3) 校外学習(3年消防署) 食に関する指導充実事業に係る公開授業(5年)
27	木	7~9年定期テストIII(7~9年短3) 焼き物体験(1年) 校外学習(2年刀鍛冶)
28	金	7~9年定期テストIII(7~9年短4) 昔遊び(1・2年わくわく)
29	土	
30	日	

★8年生キャリア教育(10/1)★

京料理「松正」さん、移動商店「とらピ」さんにお越しいただき、仕事のやりがいや大変さ、普段から心がけていることなどを聞かせていただきました。講話後、とらピさんにピアノ演奏をしていただき、心温まる時間を過ごしました。自分たちの将来についてより深く考える機会となりました。



★5・6年陸上交歓記録会(10/3)★

亀岡運動公園で陸上交歓記録会が行われ、100m走、50mハードルなどに参加し、これまでの練習の成果を発揮しました。また6年生井内悠馬くん、中野結心くんがすばらしい選手宣誓をし、会場から大きな拍手がわき起きました！



★「志」プレゼンテーション大会(10/5)★

「志」プレゼンテーション大会 in 亀岡
二次選考が行われ、本校から一次選考を通過した4名の児童生徒（5年生曾我美花咲さん、6年生芝田寿音さん、7年生赤間未来さん、8年生野中未来さん）が自分の「志」を堂々と発表してくれました。



★1st ローテーション道徳(10/9)★

1～4年生の担任の先生が他の学年に入り、ローテーション道徳の授業を行いました。子どもたちは、また普段と違う雰囲気で積極的に道徳の授業に参加していました。



★口丹波駅伝大会(10/10)★

10月10日（土）、口丹波駅伝大会が開催され、陸上部を中心に希望者を加えた駅伝部として参加しました。短い練習期間の中、男女とも、最後まであきらめずたすきをつなぎ、走りきってくれました。



★口丹波新人大会(10/18～)★

10月18日（土）から口丹波新人大会が始まりました。どの部活動も、日頃の練習の成果を十分に発揮し、最後まであきらめず試合に挑んでくれました。

- ・剣道：男子個人 柴田 煌くん 優勝 女子団体 準優勝
- ・ソフトテニス：女子団体 第3位
- ・サッカー：リーグ戦1勝2敗（詳徳中に勝利）
- ・バレーボール：リーグ戦惜敗



★市民福祉のつどい表彰式(10/19)★

ガレリアかめおかで市民福祉のつどいが開催され、福祉作文で8年生藤田遙大郎くん、野中未来さん、橋本優里さん、中西海双さんが表彰されました。また、最優秀賞を受賞した藤田くんが発表しました。



★2rdアグリフェスタ参加(10/19)★

亀岡駅北サンガ広場で開催されたアグリフェスタで、2ndステージで育てた有機米を販売しました。2nd児童生徒も積極的に接客し、おかげさまで80袋すべて完売することができました。ご協力ありがとうございました。



★亀岡市環境ポスター・標語表彰(10/26)★

かめおかクリーンフェスティバルにおいて、環境ポスター・標語コンクールの表彰式が行われ、本校からは8年生柴田 煌くん（最優秀賞）、8年生桂 心美さん（優秀賞）、7年生小林花凜さん（優秀賞）が表彰されました。



★全校集会(10/30)★

児童生徒会主催の全校集会が行われ、各委員会から中間総括や今後の取組について報告があり、その後はレクリエーション（じゃんけん大会）をして楽しみました。最後に全校写真を撮影しました。



★亀岡市自治振興式典表彰式(11/3)★

本校9年生寺竹瑠音さんが、亀岡市人権啓発功労者表彰特別賞に選ばれ、11月3日（月）の亀岡市自治振興式典で表彰されました。おめでとうございます。



【サイエンスフェスタ2025開催のお知らせ】

サイエンスフェスタは、子どもたちに楽しく不思議な科学を身近に感じる機会を提供し、科学への興味関心を高め、「感動するこころ」や「探究しようとするこころ」を育てることを目標に本年度も開催されます。詳細はQRコードをご参照ください。

令和7年11月22日（土）

ガレリアかめおか(10:00～15:30)

